



SPD-Ratsfraktion, Altes Rathaus Markt 1, 26105 Oldenburg

Herrn
Stadtbaurat
Dr. Sven Uhrhan
Industriestr. 1 a

26121 Oldenburg

**FRAKTION IM RAT
DER UNIVERSITÄTSSTADT
OLDENBURG**
Altes Rathaus · Markt 1
26105 Oldenburg
Telefon (0441) 235 26 85
Telefax (0441) 235 21 55
E-Mail: spd-fraktion@stadt-oldenburg.de

25.01.2021

Antrag auf Aufnahme des Tagesordnungspunktes „Situation Fahrradstation am Bahnhof“ für den nächsten Verkehrsausschuss am 15.02.2021

Sehr geehrter Herr Dr. Uhrhan,

die SPD-Fraktion bittet um die Aufnahme des Tagesordnungspunktes

„Situation Fahrradstation am Bahnhof“

für die Sitzung des Verkehrsausschusses am 15.02.2021

Beschlussvorschlag

Die Verwaltung wird gebeten, zu den nachstehenden Fragen Stellung zu nehmen und Vorschläge zur Verbesserung der Gesamtsituation vorzustellen.

Begründung

Die SPD-Fraktion ist von einer Bürgerin zur Situation der Fahrradstation am Bahnhof angesprochen worden. Hierbei sind Hinweise und Fragen erörtert worden, die aus unserer Sicht einer konkreten Antwort, bzw. Handlungsstrategie bedürfen.

1. Marketing

Die Leistungen der Fahrradstation sind vielfach nicht einmal Bürgern der Stadt bekannt.

2. Öffnungszeiten

Ist eine Ausweitung von Öffnungs- und Servicezeiten möglich?

3. Zutrittskontrolle

Die Bürgerin ist als langjährige Benutzerin noch niemals kontrolliert worden. Andere Besucher*innen auch nicht. Halten sich nur befugte Personen in der Station auf?

Ist eine elektronische Zutrittskontrolle möglich - evtl. auch für den „Fahrradkäfig“ am Waffenplatz, der früher auch zur Fahrradstation gehörte? (hierzu gehört auch ein für Tageskarteninhaber funktionierender Nachtschalter.

4. Chipkarten

Seit mindestens 2 Jahren können keine neuen Chipkarten mehr ausgegeben werden, weil keine mehr im Bestand sind.

5. Wartung/Pflege der Einstellanlagen

In welchem Umfang erfolgt eine Wartung und Pflege der Einstellanlagen und in diesem Zusammenhang auch die Entfernung von Altfahrrädern, die nicht abgeholt werden?

Oldenburg sollte als fahrradfreundliche Stadt ein attraktives Abstellangebot in zentraler Lage haben. Dies ist mit der Fahrradstation am Bahnhof gegeben.

Es gehört aber aus Sicht der SPD-Fraktion dazu, dass sich diese Anlage in einem modernen, ansprechenden und nutzerfreundlichen Zustand befindet. Wenn wir den Umstieg vom PKW auf das Fahrrad forcieren wollen, sind die Angebote den heutigen Anforderungen anzupassen.

Aus diesem Grund halten wir eine umfängliche Beantwortung der Fragen und sich hieraus ergebende Umsetzungsstrategien zur Verbesserung des Parkangebotes in der Fahrradstation für erforderlich.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Renke Meerbothe
Verkehrspolitischer Sprecher

gez. Jens Freymuth
stellv. Fraktionsvorsitzender